



DS AUTOMOBILES

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 13 janvier 2026

## DS AUTOMOBILES : UNE EXPOSITION PRÉSIDENTIELLE À L'OCCASION DE LA CINQUANTIÈME ÉDITION DE RÉTROMOBILE



- Après la célébration des 70 ans de la mythique DS lors de Rétromobile 2025, DS Automobiles présentera quatre véhicules présidentiels d'exception à l'occasion de l'édition 2026.
- De la DS 21 du Général du Gaulle (1965) à DS N°8 Présidentielle (2025) en passant par la SM Présidentielle (1972), plusieurs icônes automobiles de la Vème République, soigneusement sélectionnées par L'Aventure DS, seront réunies sur le stand de DS Automobiles.
- Les DS et SM tout comme DS Automobiles ont tissé une relation unique avec la Présidence de la République Française. De nombreux modèles présidentiels illustrent cette collaboration historique, retracée et mise en lumière au travers d'une exposition photo.
- Le rendez-vous est donné dans le hall 7.2, en soirée avant-première dès le mardi 27 janvier, sur le stand de la Marque.

La 50<sup>ème</sup> édition du salon Rétromobile se tiendra à Paris, Porte de Versailles, du 28 janvier au 1<sup>er</sup> février 2026. Après avoir célébré en 2025 le 70<sup>ème</sup> anniversaire de la mythique DS au travers d'une exposition exceptionnelle, DS Automobiles renouvelle sa présence à Rétromobile 2026 avec un stand entièrement inédit, déployé sur une surface de 250 m<sup>2</sup>.

Les cloisons délimitant cet espace seront habillées d'un métal martelé couleur champagne, alternant avec le noir, et introduiront les nouveaux codes esthétiques destinés à sublimer l'univers de la Marque, tout en offrant aux visiteurs une expérience immersive empreinte d'élégance et de bien-être.

La surface d'exposition mettra à l'honneur quatre voitures présidentielles d'exception, réunies pour la première fois dans un événement de cette ampleur et ce grâce au précieux concours de L'Aventure DS, l'association dédiée à la préservation du patrimoine de la Marque.

*« 50<sup>ème</sup> édition de Rétromobile, 50 ans de collaboration historique avec la Présidence de la République Française.*

*De la DS du Général de Gaulle jusqu'à DS N°8 PRÉSIDENTIELLE, des modèles exceptionnels au service de l'Excellence française incarnée par DS Automobiles. »*

*Xavier PEUGEOT, Directeur Général de DS Automobiles et Stellantis Chief Heritage Officer*

## QUATRE VOITURES PRÉSIDENTIELLES EXCEPTIONNELLES

### • DS 21 PALLAS utilisée par le Général de Gaulle (1965)

Sortie des chaînes de l'usine de Javel située dans le 15<sup>ème</sup> arrondissement de Paris, le 29 septembre 1965, cette DS 21 PALLAS a été utilisée par le Général de Gaulle, Président de la République Française de 1959 à 1969. Mise en circulation le 2 octobre 1965 sous l'immatriculation 1737 RX 75, elle bénéficiait d'aménagements spécifiques destinés à ses usages officiels, parmi lesquels des pare-soleil latéraux aux places arrière, des porte-fanions intégrés au pare-chocs avant, ainsi qu'un porte-cocarde et un porte-document sur le tableau de bord.

Cette DS 21 PALLAS fut principalement utilisée lors des déplacements du Général de Gaulle entre le Palais de l'Élysée et sa résidence de Colombey-les-Deux-Églises (Haute-Marne). En novembre 1967, le véhicule fut cédé au gérant de la Coopérative laitière de Colombey-les-Deux-Églises, avant d'être conservé au sein de sa famille jusqu'en 2021.

Après un changement de propriétaire, la DS 21 PALLAS a été mise aux enchères en octobre 2023, où elle a été adjugée au prix de 59 040 €. Entièrement restaurée au cours des deux dernières années dans le respect de son authenticité, elle a été exposée dans la cour d'honneur du Palais de l'Élysée à l'occasion des Journées européennes du patrimoine, en septembre dernier.

### • DS 21 PRÉSIDENTIELLE (1968)

Afin de succéder à la limousine réalisée sur la base de la Traction Avant par le carrossier Franay en 1955, la Présidence de la République commande une nouvelle voiture d'apparat, livrée au Palais de l'Élysée le 14 novembre 1968. Unique en son genre, cette DS 21 rallongée répond à un cahier des charges particulièrement

exigeant, stipulant notamment qu'elle doit surpasser en dimensions la voiture alors utilisée par le Président des États-Unis.

Conçue par les équipes du Quai de Javel puis aménagée par le carrossier Henri Chapron, cette DS 21 Présidentielle fit l'objet d'un communiqué de presse publié le 13 novembre 1968, il indique :

Destinée à une utilisation officielle (cérémonies et cortèges), la nouvelle voiture, immatriculée 1 PR 75, est une traction avant Citroën à suspension hydropneumatique, à carrosserie et aménagements spéciaux. Elle mesure 6 m 53 de long et 2 m 13 de large. Elle est capable de rouler plusieurs heures à des vitesses très lentes (défilés) même par les températures les plus élevées.

Ce modèle d'exception à la robe gris alizé et au pavillon gris argenté se distingue également par des équipements particulièrement avant-gardistes pour l'époque, avec un éclairage innovant (4 phares dont 2 auxiliaires à iodé à longue portée), des feux défilants à l'arrière pour les clignotants ainsi que des fanions latéraux éclairés et une cocarde lumineuse intégrée au capot.

À bord, la DS 21 Présidentielle offre un niveau de confort et de raffinement remarquable : une glace de séparation galbée sépare le chauffeur et l'aide de camp des passagers arrière, tandis que l'habitacle reçoit une sellerie intégralement réalisée en cuir marron, des vitres électriques, la climatisation, des éclairages directs et indirects, ainsi qu'un interphone et un mini-bar.

Avec un empattement de 3,78 mètres, elle propose un espace arrière particulièrement généreux, permettant d'accueillir deux, voire trois passagers, complété par un strapontin faisant face aux occupants, destiné notamment à un interprète.

#### • SM PRÉSIDENTIELLE (1972)

Le 12 mai 1972, deux nouvelles voitures d'apparat sont officiellement annoncées à l'Élysée : deux SM PRÉSIDENTIELLES identiques, décapotables, de couleur gris foncé métallisé avec 4 portes.

Sur le communiqué de presse publié ce jour-là par la marque aux Chevrons, il est indiqué :

La première sortie de deux voitures destinées aux cérémonies officielles et récemment acquises par le service Automobile de l'Elysée, aura lieu le 15 mai à l'occasion de la visite en France de Sa Majesté la Reine d'Angleterre. Elles remplacent deux Simca décapotables datant de 1959.

Spécifiquement adaptées à leur usage protocolaire, ces SM Présidentielles bénéficient d'une carrosserie profondément remaniée par le carrossier Chapron. Chaque exemplaire est allongé de 71 centimètres, portant la longueur totale du véhicule à 5,60 mètres (de série à 4,89 mètres). Si la largeur demeure identique à celle du modèle de série, à 1,84 mètre, la partie arrière adopte un dessin entièrement spécifique, l'avant constituant la seule section strictement conforme à la SM d'origine.

Afin de répondre à l'augmentation de l'empattement, porté à 3,47 mètres (de série à 2,95 mètres) et à un poids accru atteignant 1 780 kg contre 1 450 kg pour la version de série, les suspensions, le système de freinage - avec quatre freins à disque et répartition de freinage - ainsi que les pneumatiques ont fait l'objet d'adaptations. La motorisation demeure inchangée, avec un moteur V6 développant 170 chevaux à 5 500 tours par minute. Sa boîte compte 5 vitesses synchronisées, aux rapports adaptés permettant à la voiture de rouler à faible allure pendant longtemps.

Les SM Présidentielles découvrables sont dotées d'une capote de couleur noire à commande hydraulique et leur habitacle est habillé de cuir naturel. À l'avant, les sièges ont été décalés vers l'extérieur afin de permettre l'installation d'un strapontin destiné à l'interprète. Cette configuration particulière a entraîné un décalage du volant de 6 centimètres vers la gauche, ainsi que le repositionnement du frein à main vers l'avant.

Ces SM Présidentielles seront utilisées successivement par plusieurs Présidents de la République française : Georges Pompidou, Valéry Giscard d'Estaing, François Mitterrand et Jacques Chirac.

#### • **DS N°8 PRÉSIDENTIELLE (2025)**

Création unique, DS N°8 PRÉSIDENTIELLE rassemble les savoir-faire les plus prestigieux des métiers d'art français. Elle a été mise à disposition de la Présidence de la République Française en amont du lancement commercial de DS N°8, le nouveau porte-drapeau de DS Automobiles, en septembre 2025. Le chef de l'État Français Emmanuel Macron a participé aux commémorations des 80 ans de l'Armistice du 8 mai 1945 à bord de DS N°8 PRÉSIDENTIELLE. Il est ainsi devenu le premier Président de la République au monde à rouler en voiture officielle 100 % électrique.

DS N°8 PRÉSIDENTIELLE a été modifiée sous plusieurs aspects par les ingénieurs et les équipes créatives de DS Automobiles. En premier lieu, elle arbore une teinte Bleu Saphir (à l'instar de DS 7 ÉLYSÉE), unique sur DS N°8 et parfaite pour un modèle intégrant le parc automobile présidentiel. Celle-ci est complétée par des custodes peintes en noir. Sa calandre éclairée DS LUMINASCREEN arbore quant à elle le Bleu-Blanc-Rouge de la République Française. Autres détails extérieurs, des badges spécifiques Bleu-Blanc-Rouge qui signent également l'avant et l'arrière de la voiture ainsi que la mise en place de porte-fanion aux extrémités du bouclier avant.

DS N°8 PRÉSIDENTIELLE bénéficie d'aménagements spécifiques pour la parade, comme des barres de maintien et des poignées de préhension pour la position debout ou une assise de banquette raccourcie.

Création unique axée sur le savoir-faire et la technologie pour incarner l'Art du voyage, DS N°8 PRÉSIDENTIELLE a été réalisée avec le concours de plusieurs artisans et partenaires français :

- Marqueterie de paille signée par les ateliers Lison de Caunes, appliquée sur la planche de bord et les contre-portes,
- Satin Bleu Songe de la maison Métaphores, associé à un plissé inédit réalisé par l'Atelier Lognon, rehaussé de surpiquûres « point perle »,
- Sièges façonnés par les maîtres selliers de DS Automobiles, mêlant cuir Nappa et Alcantara® Bleu Songe pour un raffinement unique,
- Système audio spécifique réalisé par FOCAL, partenaire de longue date de DS Automobiles,

- Chaîne de traction 100% électrique produite en France. Les batteries NMC (nickel-manganèse-cobalt) sont fournies par ACC (Automotive Cells Company) dans la Gigafactory située à Billy Berclau Douvrin (62), tandis que le moteur électrique est fabriqué par Emotors à Trémery, en Lorraine. Nouveau fleuron 100 % électrique de DS Automobiles, DS N°8 offre ainsi une autonomie record jusqu'à 750 km.

## **DS, SM, DS AUTOMOBILES ET LES PRÉSIDENTS EN IMAGES**

La Présidence de la République française entretient depuis toujours une relation privilégiée avec les modèles DS, SM et aujourd’hui avec DS Automobiles. Une collaboration historique illustrée par la mise à disposition de nombreux véhicules emblématiques, à commencer par la DS 19 du Général de Gaulle dès 1958.

Au fil des décennies, cette relation s'est poursuivie à travers des modèles marquants, comme ceux qui sont aujourd’hui réunis sur le stand de DS Automobiles à Rétromobile. Elle s'est également prolongée à l'époque contemporaine avec la DS 5 découverte utilisée lors de l'investiture de François Hollande (15 mai 2012) - devenue par la suite véhicule officiel de la Présidence en version totalement carrossée- le DS 7 CROSSBACK PRÉSIDENTIEL dévoilé lors de l'investiture d'Emmanuel Macron (14 mai 2017), le DS 7 CROSSBACK ÉLYSÉE, véhicule officiel de la Présidence entre novembre 2021 et juin 2022, avant que DS 7 ÉLYSÉE ne prenne le relais à partir de juillet 2022.

C'est dans ce cadre que les visiteurs auront l'opportunité de découvrir une exposition photographique dédiée aux DS et SM présidentielles, retracant en images cette relation unique entre l'automobile française d'exception et la Présidence de la République Française.

Enfin, une boutique permettant aux passionnés de repartir avec un souvenir de cette visite sera également disponible sur le stand.

---

**PHOTOS ET VIDÉOS À TÉLÉCHARGER à partir du lien suivant :**

**<https://sharing.oodrive.com/share-access/sharings/lICgvMga.w55J5DLJ>**

---

## **Informations générales – venez-nous rendre visite !**

### **Rétromobile - 50<sup>ème</sup> édition**

du 28 janvier au 1<sup>er</sup> février 2026 - Paris-Porte de Versailles  
Les accréditations presse peuvent se faire **ICI**

**Exposition DS & SM DE PRÉSIDENTS : Hall 7.2**

#### **Horaires d'ouverture :**

Mercredi 28 janvier : de 10h à 19h  
Jeudi 29 janvier : de 10h à 20h30  
Vendredi 30 janvier : de 10h à 22h  
Samedi 31 janvier : de 10h à 20h30  
Dimanche 01 février : de 10h à 19h

#### **Soirée avant-première**

Mardi 27 janvier à partir de 18h

## **À PROPOS DE DS AUTOMOBILES**

Née à Paris en 2014, DS Automobiles, marque haut de gamme, a pour ambition d'incarner l'art du voyage à la française. Forte d'un héritage exceptionnel, celui de la DS de 1955, et nourrie par la richesse de la culture française, DS Automobiles propose une gamme mondiale et diversifiée avec DS 3, N°4, DS 7 et N°8.

Conçues pour une clientèle en quête de distinction qui désire voyager à travers le monde et profiter de chaque instant, les créations signées DS se différencient par leur style charismatique, leur raffinement intérieur, leurs technologies sophistiquées et leur confort première classe. Associées à un programme de services sur-mesure, elles offrent une expérience de marque unique avant, pendant et après chaque voyage.

Forte de nombreux records depuis son engagement en Formule E en 2015, dont deux doubles titres Équipes et Pilotes, DS Automobiles s'affirme à la pointe de l'électrification et commercialise chacun de ses modèles en version électrifiée. La Marque propose aussi bien des motorisations 100 % électriques que des hybrides auto rechargeables ou rechargeables pouvant aller jusqu'à 350 chevaux et dotées de 4 roues motrices. Depuis 2025, DS Automobiles accélère sa transition électrique avec les lancements de N°4 avec 450 kilomètres d'autonomie et N°8, le nouveau fleuron de DS offrant jusqu'à 750 kilomètres d'autonomie.

Présente dans 40 pays, la marque DS dispose d'un réseau de distribution exclusif qui compte près de 450 DS STORES à travers le monde.

**Suivez toute l'actualité de DS France sur [@DS\\_France](http://www.DSautomobiles.fr)  
et de DS à l'international sur [@DS\\_Automobiles](http://www.DSautomobiles.com)**

## À PROPOS DE L'AVENTURE DS AUTOMOBILES

L'Aventure DS Automobiles, entité-marque de l'association L'AVENTURE PEUGEOT CITROËN DS, réunit les collectionneurs, clubs et amicales dédiés aux ID, DS et SM. Ces trois modèles iconiques ont marqué l'histoire de l'automobile par leur esthétique et leurs singularités techniques. Ce sont les caractères atypiques, exclusifs, novateurs, des ID, DS et SM, qui ont façonné l'ADN de la marque DS Automobiles.

Rencontres, événements, conseils et accompagnement pour l'entretien et la restauration, fournitures de pièces et de documentation, L'Aventure DS Automobiles décline toute la gamme des services attendus par les passionnés des trois modèles, en France et dans le monde !

<https://laventure-association.com/laventure-ds-automobiles/>



**DS AUTOMOBILES**  
Voyager est un Art